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毎日ウォーキング参加者のみなさん

　３月20日、クアオルト健康ウォーキングで歩いている
葉山コースを、多くの人から気持ちよく歩いてもらおう
と、毎日ウォーキング参加者たちがコース整備を行い
ました。
　参加者は、雪で倒れた木を協力して運び、機械を使
ってウッドチップに加工。それらをコースの一部に撒き
ました。参加者は「倒木がなくなり景色も良くなったし、
木の香りがして、とても気持ちがいい」と整備した道を
笑顔で歩いていました。
協力：株式会社三共造園（井上睦夫 代表取締役）
※事業の一部に「やまがた緑環境税」を活用しています。

 ８：00～16：00

二日町プラザ交差点
～山形銀行前を
歩行者天国にします。

■市営バス（蔵王高原橋線）の運行について

５月12日（土）は「めんごりあ前」のバス停には

終日停車しませんのでご注意ください。

■総合子どもセンター「めんごりあ」（１階）を

利用されるみなさんへ
◇当日オープン時間　10：30～

◇９：40から会場受付で整理券を配布します。

セレモニー終了後、順番にご案内します。

◇駐車場の混雑が予想されますので、周辺の駐車場

も併せてご利用ください。

総合子どもセンター
「めんごりあ」 →

↑楽習スペース
   「ふりーらん」

期日二日町プラザ

グランドオープン！５/12（土）

◎遊び場や託児所、

勉強スペース、

家族でくつろげる空間も

充実しています。

多くの人が集い、
交流できる新たな拠点！
どうぞご家族でお越しください！

３



Coming  of  Age  Ceremony

1_新成人へのお祝いはかみのやまワイン。笑顔で受け
とった／2_各中学校出身の代表者による“成人の主張”。
「家族・友人を大切にしたい」「社会人として責任を
持ち、上山を支えたい」など、誓いの言葉を述べた／
3_企画・運営を行った実行委員会のメンバー／4_会場
では市選挙管理委員会がティッシュを配布しながら選
挙啓発を実施した

1

成人祝賀式
平成３０年上山市

　３月24日、成人祝賀式が三友エンジニア体育
文化センターで行われ、新成人335人が、大人へ
の第一歩を踏み出しました。
　席上、横戸市長は「常に好奇心を持ちながら、
それぞれの“自分らしさ”を磨き、上山の発展に貢
献してほしい」と祝辞。成人の記念にかみのやま
ワインが贈られました。
　また、中学生時の恩師からのビデオメッセージ
や、壇上からはなむけの言葉が新成人に贈られる

と、当時の楽しい思い出を振り返り、歓声が湧き
おこりました。
　式典に出席した菅野 彩さん、小川彩花さん、
吉田日果理さんは「“成人になった”という実感は
まだありませんが、大学に通っていたり、すでに
社会人として働いていたりと、それぞれの道を歩
んでいる同級生たちと再会して刺激を受けまし
た。立派な大人になれるよう、一層頑張ろうと思
います」と身を引き締めていました。
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がけ地近接等危険住宅移転事業を活用ください

　がけ崩れなどの危険から住民のみなさんの安全を
確保するため、災害危険区域などの区域内にある住
宅（区域指定等される前から存する）から移転を行
う人に、補助金を交付します。

■対象住宅　次のいずれかに存する住宅
　（１）災害危険区域
　（２）がけ地区域（昭和47年12月以前に建築され
　　たもの）※下図参照。

　（３）土砂災害特別警戒区域

■補助内容
　（１）除却等費　1戸あたり最大80万２千円
　（２）建物助成費　１戸あたり最大415万円
　　　※建物319万円、土地96万円が限度となりま
　　　す。移転のための住宅建設または購入（土地
　　　の取得を含む）に要する資金を金融機関など
　　　から借り入れた場合において、借入金利子に
　　　相当する額の費用を交付するものです。年利
　　　率には限度があります。

■注意
　移転を行う前年度の８月頃までに建設課と事前協
議を行う必要があります。
　また、補助対象住宅の除却や、移転先住宅の建
設・購入については、年度内に完了させる必要があ
ります。
　なお、建物助成費のみの補助はできません。
　詳しくは問い合わせください。

30度を超える
角度

２mを超える
がけ

がけの高さの
２倍

がけの高さの
２倍

50mを限度
とする

対
象

対
象
外

対
象

対
象
外

がけ地区域

■問合せ　建設課　内線425

　　　「統計調査」
　毎年、国は統計調査を行っています。
　身近なものでは、平成27年に実施された「国勢調査」や、平成29年に実施された「就業構造基本調査」など
です。これらの調査は、国全体の状況を読み解くためのものであり、今後の法律を作る根拠や、政治の指針とな
る重要な資料となります。

▼今年度の主な統計調査

調査名 調査日 目的

労働力調査
【総務省実施】

工業統計
【経済産業省実施】

住宅・土地統計調査
【総務省実施】

５月～７月

６月１日

10月１日

就業・不就業の状況を把握する
※市内一部の地域。

工業の実態を明らかにする

人が住んでいる住宅や、現住所
以外の住宅・土地の保有状況な
どを調査し、実態を明らかにする

　　　「統計調査員」
　統計調査は、調査対象者に調査票を渡し、
記入済の調査票を回収して結果を得ます。
「統計調査員」は、この一連の作業を担って
います。
　統計調査員の調査期間中の身分は「非常勤
の公務員」となり、守秘義務が課せられた上
で、法の規定に基づき報酬が支払われます。
　本市では、統計調査員の候補者を地区会長
から推薦していただいた上で、県の統計調査
員名簿に登録します。この登録された人を
「登録統計調査員」といいます。
　調査が実施される際、登録統計調査員の中

から調査に必要な人数分の統計調査員を選考
し、国または県の任命を経て調査に従事して
いただきます。
　現在、本市では111人が登録統計調査員と
して登録されています。

統計調査員は、顔写真つきの「統計調
査員証」を首から下げて調査を行いま
す。調査の依頼を受けた場合は、ご理
解とご協力をお願いします。

今年度の統計調査と
統計調査員について

 問合せ　庶務課　内線284

市内４つの公園の長寿命化工事を実施

安全性の確保と維持費の縮減へ

あずまや

うんてい

６７



　市報４月15日号６ページに掲載した本記事において、以下の項目の内容に
誤りがありましたので、訂正のうえ再度掲載いたします。





無料
を

問合せ　健康推進課　内線１５７



キャンペーン期間
～５月末まで！

石油給湯器お取り替え
キャンペーン実施中！
長府製作所の石油給湯器
にお取り替えのお客様へ、
ギフトカタログをプレゼント！

この機会に是
非

お取り替えを
！

※メーカー、
年式、

熱源は問いま
せん。

　八日町3-23
 ☎672-0823

御井戸丁のでんきやさん

家電のことは
電気のドクター
スギハラへ！

今のうちに、

エアコン洗浄

いかがですか？
確かな技術の当店に
ご相談ください！



山形

イザベラ・バードとアルカディア街道の魅力

イザベラ・バードとアルカディア街道の魅力

　５月３日（木）～５日（土）は祝日のため、午後４時30分で
閉館します。
　また、５月12日（土）は「二日町プラザ」グランドオープン
式典行事のため、午前10時30分に開館します。

５



A Town to Nourish Body and SoulVol.17

心もうるおす“クアオルト かみのやま”♪
上山音楽祭“ル・シャトーかみのやま”2018

花咲山展望台で記念
撮影、合言葉は「上山

、大好き!!」

写真左端が中木健二
さん、前列右から二番

目が永田美穂さん

「かみのやま温泉観光案内所」でのコンサート
（３月30日）



かみのやま温泉駅前
環境美化活動

きれいな玄関口でお出迎え

　国際ソロプチミストかみのやま（圡田瑛子会
長）と、上山明新館高等学校JRC、同校Sクラブの
生徒合わせて約30人が、JRかみのやま温泉駅周辺
のごみ拾いなどに汗を流しました。
　圡田会長は「これからゴールデンウィークなど
で観光客も増える。市の玄関口である駅前をきれ
いにすることで、訪れる人たちが気持ちよく思って
もらえれば」と笑顔を見せました。

４月３日交通安全こんにゃく関所

死亡事故ゼロを目指して
　“脂肪分ゼロ”のこんにゃくを手渡しながら、“死
亡事故ゼロ”を呼びかける「交通安全こんにゃく関
所」が中山地内の国道13号線沿いで行われ、交通
安全関係団体など約40人が参加しました。
　関所にちなんで裃姿の役人や飛脚に扮した参加
者たちは、信号に見立てた３色のこんにゃくを手
渡し、「気を付けて行ってらっしゃい」とドライ
バーに安全運転を呼びかけました。

かみしも

４月８日

地域おこし協力隊活動報告会

　地域おこし協力隊の４人が、三友エンジニア体
育文化センターで「活動報告会＆おしゃべり会」
を開催し、約70人が参加しました。
　隊員たちは、29年度までの取組や、30年度の計
画を報告。参加者からは「上山を選んだ理由は？」
といった質問や、「任期終了後も上山にいてほし
い！」など、これからの協力隊の活動に期待する意
見があげられました。

３月17日

地域資源を生かした活動を報告
百歳体操説明会

はじめてみませんか？百歳体操

　百歳体操の説明会が三友エンジニア体育文化セ
ンターで開催され、約130人が参加しました。
　３か月間にわたって体操を実施した人の体力測
定結果の報告が行われたほか、実際に映像を見な
がら一部の体操を体験。
　参加者は「運動の内容も激しすぎず、自分でも
続けられそう。ぜひこれから始めたいです」と意気
込んでいました。

３月16日上山音楽祭 “ル・シャトーかみのやま ”2018

まちに響き渡る美しい音色にうっとり

１_上山青年会議所など、たくさんの市民が運営を支えたラストコンサート。練
習の成果を十分に発揮した（４月１日）／２_南小学校ではチェロによる演奏の
ほか、楽器や当日の演奏曲にまつわるクイズなどで交流も行われた（３月28日）
／３_上山城でのまちなかコンサート。この日演奏したアーサー颯来さん（写真）
はタイからの参加（３月31日）／４_本市出身のピアニスト・永田美穂さんも共演
（写真右）。全日程に渡り、演奏はもちろん、上山での受講生たちの日々を支え
た／５_連日多くの見学者が訪れた公開レッスン（会場／上山城）。観客を前に
した独特の緊張感の中で、演奏の腕をさらに磨く

　今年で３回目を数える「上山音楽祭“ル・シャトー
かみのやま”2018」が市内で開催され、国内外から
参加した10歳から26歳までの若手チェリスト14人
が演奏活動を繰り広げました。
　本イベントは、上山の豊かな自然の中で技術と感
性を磨き、音楽を奏でる喜びを感じながら、まちを
音楽で満たそうという企画。国内外で活躍するチェ
リストの中木健二さん（音楽監督・東京藝術大学音
楽学部准教授）、ピアニストの永田美穂さん（本市
出身）のもと、公開レッスンや、市内小学校、旅館、
福祉施設などでの公演に臨みました。
　かみのやま温泉観光案内所で行われたまちなかコ
ンサートでは、市外から訪れた人が「演奏家の呼吸
が聞こえるほど、間近でコンサートを楽しむことが
できて、とても迫力を感じました。これほどレベルの

高い演奏をまちなかで気軽に聴くことができるとい
うのは、このイベントならでは。また聴きに来たいで
す」と笑顔を見せました。
　4月1日、クライマックスとなるラストコンサート
が三友エンジニア体育文化センターで開催され、聴
衆たちは、その美しい音色、力強い演奏に聴き入り
ました。
　中木さんは「昨年も参加した生徒のことを地域の
人が覚えてくれていたりと、本イベントがまちに溶
け込んできていると感じています。また、上山市は
東京2020オリンピック・パラリンピックでポーラン
ドの選手団を迎え入れるということもあり、ラストコ
ンサートは同国の曲を中心に選曲しました。音楽が
上山と世界の交流を深める架け橋の一つとなれば」
と音楽の持つさらなる効果に期待を寄せます。

３月24日～４
月１日

1
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編集後記
今日の散歩道

➡次号の市報（お知らせ版）は、5月15日発行です。

●ふれあい相談　☎673－2750
◆一般相談（木曜日）午前9時～午後3時
　5月10日・17日・24日・31日
　6月7日・14日・21日・28日
◆無料法律相談（木曜日） ※要予約。
　5月10日、6月7日　午後1時～4時
　場所　市民相談室（市役所1階）
　問合せ　社会福祉協議会　☎673－2750
●教育相談　☎672－1111
　月曜～金曜日　午前9時～午後4時
　場所　教育相談室（市役所3階）
　問合せ　学校教育課　内線306
●行政相談　☎672－1111
　5月8日、6月12日 午後1時30分～4時
　場所　市民相談室（市役所1階）
　問合せ　市民生活課　内線124
●交通事故相談　☎630－3047
　月曜～金曜日　午前9時～午後4時
　場所・問合せ　県庁1階交通事故相談所

今月の相談日（5月・6月）

　２月15日号で募集した体育施設へのネーミングライ
ツスポンサーが決定し、引き続き「三友エンジニア体
育文化センター」となりました。
　これまでと同様、正式名称は「上山市体育文化セン
ター」ですが、市の刊行物やホームページなどでは
「三友エンジニア体育文化センター」と表記します。
市民のみなさんも、大会要項やプログラムなどに記載
する際は、同様に表記いただくようお願いします。

■事業者　株式会社三友エンジニア
　　　　   土木測量、土木コンサルタント業など
■期間　　3年間（4月1日～平成33年3月31日）
■問合せ　スポーツ振興課　内線319

体育文化センターのネーミングライツスポンサー決定‼
三友エンジニア体育文化センター

ホストファミリー募集！

ドイツ・ドナウエッシンゲンの
学生と交流しませんか

▽門出を祝うかのような晴天に恵まれた成人祝賀
式。学生、社会人など、それぞれの環境にいる若者
たちの表情は、天候と同じく晴々としたものに見え
ました。▽大学生だった二十歳の頃の私。当時より
少しでも大人として成長できているか。自信をもっ
て“成長している”と答えられるように、一歩一歩、
努力していきたいと思います。(佐藤)

▽「花見をするならどこがおすすめ？」と聞くと、み
なさん口をそろえて「権現堂」。というわけで、今年
から上山に住み始めた私の最初の花見は、権現堂
のしだれ桜でした。あまりの迫力と美しさに圧倒さ
れました。▽これから腕を磨いて、「毎号楽しみ！」
と言ってもらえるような市報づくりを頑張っていきま
す！（加藤）

かみのやまワイン通信
Delicious * Happy  Topics! vol.

問.ワインと言えば洋食ですか？

→答.ワインは食事に合わせる飲み物で、
食事の引き立て役です。組み合わせがうま
くいくと、料理の味だけではなくワインの
味までも相乗効果でおいしくなることか
ら、組み合わせを「マリアージュ（結婚）」
と言うことがあります。
　合わせるポイントは４つ（右表）。「ワ
インには洋食」と決めつけず、家庭の食卓
で気軽に試してみてください。困った時に
は、合わない食材が少ないスパークリング
もおススメです。

ワインに関する知識や、
かみのやまテロワールの
情報をお届けします

五十嵐伸一郎さん
　　　
葉山舘
代表取締役社長

ワイン × 料理 組み合わせ方

❶色が似ている
◇白＝野菜、魚、鶏肉、豚肉など
◇赤＝牛肉、羊肉、ソースなど　　
◇ロゼ＝サーモン、エビ
❷味が似ている
◇まろやか味
　白（シャルドネ）＝クリームソースパスタ
◇こってり味
　赤（メルロー）＝デミグラスハンバーグ
❸味が対極にある
◇酸の強い白＝魚のフライ（ワイン
がレモンの代役）
◇甘めの白＝しょっぱいチーズ
❹産地が同じもの
<かみのやまの食材とのマリアージュ>
◇アスパラのグリル焼き＝ソーヴィニヨン・ブラン
◇タラの芽の天ぷら＝デラウェア（辛口）

新たな地域おこし協力隊員が
着任しました‼

 ４月２日、地域活性化に取り組む本市の
地域おこし協力隊として、福澤正博さん
（長野県駒ケ根市出身）が着任しました。 
　着任後は主に、JRかみのやま温泉駅前
に新設された「かみのやま温泉観光案内
所」で勤務。海外でのボランティア活動な
どで培った英語を生かした外国人観光客
への観光案内や、前歴のIT業界での人脈
を生かしたイベント企画、PR活動など、市
の観光振興に取り組みます。
　福澤さんは、「上山に訪れる観光客の増
加に少しでも貢献できるよう頑張りたい」
と意気込みます。

上山市の観光を一緒に
盛り上げていきましょう!!
よろしくお願いします！

■趣味はスポーツ観戦、旅行、
マラソンなど。学生時代はラグ
ビーに打ち込み、レフリー・指
導などにも取り組みました 福澤正博さん
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﹁
地
元
で
大
切
に
育
ま
れ
た
木

材
に
親
し
ん
で
ほ
し
い
﹂

　

声
を
揃
え
る
の
は
︑
上
山
木

材
納
入
組
合
の
み
な
さ
ん
︒
材

木
店
・
製
材
所
・
林
業
を
営
む

市
内
７
社
が
集
い
︑
〝
木
の
地
産

地
消
〟
に
力
を
注
い
で
い
る
︒

　

平
成
25
年
の
設
立
か
ら
︑
上
山

小
学
校
︑
中
部
地
区
公
民
館
︑

西
郷
地
区
公
民
館
な
ど
の
公
共

施
設
建
設
を
中
心
に
︑
市
産
木

材
を
加
工
し
た
内
装
材
や
構
造

材
を
納
入
︒
最
近
で
は
︑
二
日
町

プ
ラ
ザ
︵
旧
カ
ミ
ン
︶
や
︑
か
み

の
や
ま
温
泉
観
光
案
内
所
の
工

事
に
も
納
入
実
績
を
つ
く
っ
た
︒

木
の
香
り
と
温
も
り
に
包
ま
れ

た
空
間
に
︑
多
く
の
人
々
が
心
地

よ
い
と
感
じ
て
も
ら
え
る
よ
う
︑

懸
命
に
取
り
組
ん
で
き
て
い
る
︒

　

メ
ン
バ
ー
の
笹
原
充
博
さ
ん

は
﹁
市
産
木
材
を
使
用
し
て
い

る
施
設
を
利
用
し
て
も
ら
い
︑
そ

の
良
さ
を
肌
で
感
じ
て
い
た
だ

く
こ
と
で
︑
一
般
住
宅
で
の
利
用

に
つ
な
が
れ
ば
﹂
と
願
う
︒

　

組
合
が
テ
ー
マ
に
掲
げ
る
〝
木

の
地
産
地
消
〟
は
︑
上
山
の
気
候

風
土
に
適
し
た
建
物
づ
く
り
を

目
指
し
て
市
産
木
材
を
使
用
す

る
だ
け
で
は
な
い
︒
立
木
の
密

度
を
調
整
し
な
が
ら
伐
採
す
る

こ
と
で
土
砂
の
流
出
や
山
腹
の

崩
壊
を
防
ぐ
ほ
か
︑
適
切
な
木

の
生
育
を
促
す
狙
い
も
あ
る
と

い
う
︒

　

メ
ン
バ
ー
の
荒
井 

敦
さ
ん
は

﹁
自
然
素
材
の
安
ら
ぎ
を
暮
ら

し
に
与
え
る
こ
と
は
も
ち
ろ
ん
︑

山
々
の
土
壌
と
生
態
系
の
保
全

に
つ
な
げ
た
い
の
で
す
﹂
と
決
意

は
固
い
︒
木
を
扱
う
職
人
と
し

て
︑
ふ
る
さ
と
の
森
林
資
源
や
︑

自
然
環
境
を
守
っ
て
い
か
な
け

れ
ば
な
ら
な
い
使
命
感
を
強
く

抱
い
て
い
る
の
だ
︒

　

近
年
︑
市
産
木
材
は
椅
子
な

ど
の
家
具
材
に
も
展
開
さ
れ
始

め
︑
活
用
手
段
の
可
能
性
を
広

げ
な
が
ら
︑
そ
の
魅
力
を
伝
え

て
い
る
︒

　

組
合
長
の
柏
倉
亮
一
さ
ん
は

﹁
上
山
で
生
ま
れ
育
っ
た
木
は
︑

私
た
ち
市
民
と
同
じ
で
す
︒
こ
れ

か
ら
も
一
本
一
本
を
し
っ
か
り
活

か
し
な
が
ら
︑
市
産
木
材
に
あ

ふ
れ
た
ま
ち
に
し
て
い
き
た
い
で

す
ね
﹂

　

想
い
に
揺
る
ぎ
は
無
い
︒
夢
の

実
現
に
向
か
っ
て
︑
メ
ン
バ
ー
た

ち
の
活
動
は
︑
さ
ら
に
輝
き
を

増
し
て
い
く
︱
︱
︒     　
　

   

■

上山木材納入組合のみなさん

ふるさとで育った木の魅力を伝え、活かし、守る


